

L'Associu di lotta contr'a focu sentinelle contre les incendies

Frappés par les derniers incendies qui ont ravagé l'île et la microrégion, ils ne pouvaient plus rester les bras croisés. Ils sont une dizaine de citoyens engagés de la région de Porto-Vecchio à s'être constitué en association pour tenter de faire bouger les lignes et prévenir plutôt que guérir. "L'Associu di lotta contr'a focu" a été porté sur les fonts baptismaux et veut agir dès cet été. Mais pour cela, il lui faudra mobiliser le plus grand nombre autour de cette noble cause qui engage toute la population. La lutte contre les incendies est devenue une priorité sur l'île et elle est de la responsabilité de tous.

Outil de prévention et de sensibilisation

"L'idée de cette association est née de notre action lors des incendies d'août 2017, lorsque nous avons créé un pont solidaire entre la Corse et la Bretagne pour venir en aide aux sinistrés. On s'est dit que c'était bien d'envoyer des aides mais que ce serait encore mieux si on pouvait prévenir ces incendies en amont. On s'est inspiré du



La microrégion n'est pas épargnée par les incendies. L'associu di lotta contr'a focu veut prévenir ce fléau en menant des actions tout au long de l'année. / ARCHIVE N.A

modèle des collectifs de lutte incendie canadiens. La surface forestière au Canada est beaucoup plus grande que la Corse et pourtant il y a beaucoup moins de feux", explique Alexandre Marioni, président de l'association.

L'associu se veut un outil de sensibilisation et de prévention qui a vocation à intervenir auprès des scolaires, avec des actions dans les établissements, auprès du grand public (stands lors d'événements, foires, fêtes, etc.) mais aussi au-

près des propriétaires pour leur rappeler leurs obligations en matière de respect des arrêtés de démaquisage. "Nous ne sommes ni des pompiers, ni des gendarmes. Nous sommes là pour prévenir les risques", rappelle l'associu qui compte bien s'engager tout au long de l'année en multipliant les actions.

Appel aux bénévoles

Cette sentinelle de bénévoles sera particulièrement mobilisée sur le terrain. "Nous prévoyons de mettre en place des patrouilles régulières autour des plages, dans les massifs forestiers, dans les zones urbaines et rurales, en lien avec les associations des villages. Ces patrouilles seront aussi l'occasion de sensibiliser les personnes pratiquant l'écobuage aux risques incendies. Trop de feux ont pour origine un écobuage non contrôlé", indique le président.

Des panneaux seront par ailleurs réalisés et installés par l'associu dès le début de l'été pour rappeler les interdictions relatives à l'emploi du feu

dans les massifs forestiers. L'information est aussi un des nerfs de la guerre, l'association en est persuadée. Afin de renforcer son efficacité sur le terrain, elle a enfin pour projet de former ses adhérents pour qu'ils puissent analyser les types d'incendies et alerter efficacement les pompiers afin de les guider au mieux.

Le nombre d'adhérents qui viendra renforcer les rangs de l'association sera donc déterminant pour mener à bien ces nombreuses missions. "L'objectif est d'avoir des yeux partout. Nous avons besoin de la solidarité de tous pour ne plus revivre un autre été comme 2017. Il ne faut pas attendre que les incendies se soient déclarés et aient ravagé des milliers d'hectares pour nous aider", rappelle Alexandre Marioni qui espère voir cette initiative pilote à Porto-Vecchio se développer sur les autres territoires de l'île pour créer un véritable maillage préventif sur la Corse.

NADIA AMAR



Forte d'une dizaine de bénévoles, l'association appelle toutes les bonnes volontés à s'engager à ses côtés. / PHOTO N.A

Contact : alcf.corsica@gmail.com et page Facebook : ALCFCorsica